

# Innsbrucker Bankrechtsgespräche

## Sammelklagen gegen Banken: Was kommt nach Umsetzung der Verbandsklagen-Richtlinie auf uns zu?

Nach langer Verzögerung wurde in der letzten Sekunde der abgelaufenen Legislaturperiode die Verbandsklagen-Richtlinie-Umsetzungs-Novellen (VRUN) beschlossen. Sie bringt nun auch für Österreich eine Art „Class Action“ nach US-Muster, indem Verbraucherschutzeinrichtungen nicht nur wie bisher Unterlassung, sondern insbesondere auch Zahlung für die Kunden fordern können. Hierbei müssen sie nicht den vollen Beweis der Schädigung des Verbrauchers erbringen, es genügt vielmehr, diesen Anspruch nur „plausibel“ zu machen. Diese Entwicklungen werden massive Folgen auch für Kreditinstitute haben.



Dietmar Czernich

### Referent

**Hon.-Prof. Dr. Dietmar Czernich, LL.M., FCI Arb**  
CHG Czernich Rechtsanwälte

### Termin

**Donnerstag, 19. September 2024**  
16:30 – 18:00 Uhr

### Begrüßung und Moderation

**Dr. Daniel Tamerl**

CHG Czernich Rechtsanwälte

### Ort

**Wirtschaftskammer Tirol**

Sitzungszimmer Z023/Z024 (EG)  
Wilhelm-Greil-Straße 7  
6020 Innsbruck

Im Anschluss laden wir zu  
einem kleinen Umtrunk ein.

### Anmeldung

bis Montag, 16. September 2024  
per E-Mail an: [bankrecht@chg.at](mailto:bankrecht@chg.at)  
beschränkte Teilnehmerzahl

Weitere Termine der  
Veranstaltungsreihe finden Sie auf

[www.bankrechtsgespräche.at](http://www.bankrechtsgespräche.at)

Eine Kooperation von



Mit freundlicher Unterstützung von

